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По мнению экспертов, успех мероприятия определяется дву-
мя основными факторами. Первый из них — значимость 
затрагиваемой тематики. С тем, что развитие электронной 

промышленности — сверхактуально, вряд ли кто поспорит. Второе 
и главное условие — высокий уровень организации. А значит, четкая, 
профессиональная, грамотная работа специалистов «Примэкспо» 
и ITE Group делают успех выставки неизбежным.

Накопленный за многие годы работы опыт, использование между-
народных стандартов качества в своей деятельности, постоянные пря-
мые контакты с мировыми лидерами и ведущими профессионалами 
в этой отрасли позволяют провести форум, который всегда становится 
главным событием года в сфере электронной промышленности.

Каждый раз «ЭкспоЭлектроника» достигает новых высот. В этом 
году впервые форум собрал более 440 участников. Почти треть 
из них — иностранные компании из 22 государств, включая Китай, 
Финляндию, Германию, Японию, Норвегию, Сингапур, Испанию, 
Францию, Великобританию, США, Гонконг, Израиль, Швецию и др. 
Форум посетили более 18 тысяч специалистов из 67 субъектов РФ 
и 44 стран мира.

Но успех мероприятия заключается не только в том, чтобы при-
влечь большое число экспонентов. Успех — это новые контакты 
представителей компаний, проведенные переговоры и заключенные 
контракты. Успех — это комфортные условия для работы, учет по-
желаний участников, поиск новых форм выставочной деятельности. 
Успех — это обширная деловая программа, позволяющая обсудить 
все вопросы, интересующие специалистов, наладить обмен мнения-
ми между экспертами.

Благодаря профессиональной работе организаторов форум 
«ЭкспоЭлектроника 2013» стал успешным по всем этим параме-
трам. В рамках мероприятия состоялось около 79 тысяч перспектив-
ных встреч и переговоров. Результаты опроса свидетельствуют: 99% 
участников остались довольны количеством и качеством посетителей; 

87% посетителей отметили широкое разнообразие представленных 
тематик. Показательно, что 83% посетителей установили новые де-
ловые контакты, примерно столько же — достигли договоренностей 
о дальнейшем сотрудничестве, а 77% планируют заключить договор 
на поставку товаров или услуг. 96% участников отметили высокий 
уровень организации выставки, и подавляющее большинство из них 
сразу выразили намерение принять участие в форуме 2014 года.

В рамках деловой программы «ЭкспоЭлектроники 2013» прошло 
более 30 технических семинаров, презентаций новых продуктов, рос-
сийских премьер мировых производителей, а также разнообразных 
мероприятий по наиболее перспективным направлениям электроники. 
Проведение этих встреч в рамках форума позволило компаниям-орга-
низаторам привлечь в два-три раза больше участников, чем обычно.

«Специалисты нашей компании были приятно удивлены реаль-
ным ростом выставочной активности. «ЭкспоЭлектроника» действи-
тельно предстала в новом формате — и по количеству участников, 
и по качественному составу посетителей. Не буду скрывать, скепсис 
по отношению к выставкам в целом нарастал в последние годы, од-
нако участие в «ЭкспоЭлектронике 2013» продемонстрировало обрат-
ное», — отмечает Ольга Комарова («Абрис RCM group»).

Программа форума, как обычно, охватывала все направления, свя-
занные с электронной промышленностью: каждый посетитель мог 
не только ознакомиться со всеми новинками отрасли, но и углублен-
но изучить интересующий его сегмент.

«Мы участвуем в выставке «ЭкспоЭлектроника» с начала ее про-
ведения. Она привлекательна тем, что здесь можно увидеть дви-
жение предприятий вперед, посмотреть уровень продукции зару-
бежных изготовителей электронных компонентов и техники, что-
то присмотреть для себя, купить и дальше двигаться, не отставая 
от того уровня, которого достигла электроника на сегодняшний день 
в мире», — говорит Александр Добровицкий, генеральный директор 
Томилинского электронного завода НПП.

На выставке были представлены ведущие производители и компа-
нии — поставщики электронных компонентов и изделий электроники 
для стратегических отраслей промышленности. Среди дистрибьюторов 
ведущих мировых производителей электронных компонентов экспо-
нировались «Авитон», «Аргуссофт», «Вест-Эл», «Витал Электроникс», 
«Витан», «Гамма Санкт-Петербург», «Компонента», «Золотой Шар», 
«Конкур Электрик», «Макро Групп», «МикроЭм», «Мегалит Элком», 
«Радиант Элком», «Радиотесткомплект», «Радиокомп», «Радиотех-
трейд», «Реом», «Руичи», «СМП», «Чип Селект», «Экситон», «ЭКМ», 
«ЭКО», группа компаний «ЭКСПО», «Элемент» и др.

«В «ЭкспоЭлектронике» мы участвуем уже много лет, с самой пер-
вой выставки. Выбираем ее потому, что здесь всегда очень много 

10–12 апреля 2013 года в Москве, в ВЦ «Крокус Экспо» 
с традиционным успехом прошел крупнейший в России 
и  Восточной  Европе  16‑й  Международный  форум 
электронной промышленности «ЭкспоЭлектроника». 
В этом году он впервые занял три выставочных зала, 
а площадь экспозиции достигла 14 500 кв. м.

Весна в Москву, как всегда, 
пришла с «ЭкспоЭлектроникой»
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представителей нашей целевой аудитории. Это те люди, которым 
интересны электронные компоненты, которым интересен наш биз-
нес, интересны мы как поставщики. Мы всегда находили возможные 
варианты взаимного сотрудничества с этими людьми и общий язык 
с аудиторией», — рассказывает Инна Абдулина («Вест-Эл»).

С неизменным успехом в рамках форума прошла 11-я Между-
народная специализированная выставка технологического оборудо-
вания и материалов для производства изделий электронной и элек-
тротехнической промышленности «ЭлектронТехЭкспо». В этом году 
российские и зарубежные участники выставки представили на своих 
стендах рекордное количество оборудования, демонстрация которого 
в рабочем режиме проходила все три дня выставки. Энергетика сози-
дания и производственная атмосфера, царящая в выставочных залах 
«ЭлектронТехЭкспо», — уникальна для выставок, это привлекает 
сюда посетителей-специалистов со всей России.

«Компания второй год участвует в форуме. До этого мы в выставках 
фактически не участвовали, что связано со спецификой нашей дея-
тельности. Выбор «ЭкспоЭлектроники» и «ЭлектронТехЭкспо» связан, 
конечно же, с тем, что выставка является ведущей в сегменте обору-
дования для электроники. Поэтому выбор очевиден. Для нас форум 
прошел достаточно эффективно: количество контактов было больше, 
чем в прошлом году», — отмечает Максим Пискайкин («Элтех СПб»).

Как и на протяжении последних десяти лет, форум в этом году объ-
единил экспонентов — изготовителей комплектующих и участников — 
производителей оборудования для электронной промышленности. 
Это соседство обеспечивает комплексную ориентацию в индустрии 
и привлекает дополнительный приток специалистов, занимающихся 
созданием и практическим применением электронных схем и приборов 
во всех отраслях промышленности. Директор «ЭкспоЭлектроники» 
Анна Семенова так объясняет успешность решения задач участников 
и посетителей на выставке: «Здесь можно найти все для вашего произ-
водства: электронные компоненты, технологии, материалы, оборудо-
вание, сервис и техническое сопровождение. От идеи до воплощения. 
От разработки до внедрения, через испытания и диагностику».

LEDTechExpo — 3-я Международная выставка светодиодных тех-
нологий, материалов, чипов и оборудования для их производства. 
Она объединила на своей площадке 63 участника из девяти стран 
мира. В выставке приняли участие лидеры светодиодной индустрии 
России, дистрибьюторы крупнейших международных брендов, про-
изводители и эксперты отрасли. Участники раздела LEDTechExpo 
отметили высокий интерес к своей продукции со стороны потребите-
лей из различных отраслей экономики.

«Для меня выставка прошла в очень плотном графике встреч. 
Вы организовали хорошую площадку для переговоров. Надеюсь, что 
светодиодный раздел вашей выставки будет расти», — говорит пред-
ставитель Ledil Oy в России, Казахстане, Белоруссии и Украине Сакен 
Юсупов.

При поддержке НП производителей светодиодов и систем на их 
основе состоялась 2-я Международная конференция «Светодиоды: 
чипы, продукция, материалы, оборудование». В ее работе приняли 

участие более 120 специалистов из разных стран мира. В рамках кон-
ференции был рассмотрен широкий круг вопросов, посвященный 
возможностям применения светодиодов в различных отраслях, но-
вейшим разработкам и перспективам развития.

«Доклады были интересные и весьма познавательные. 
Присутствовали не только российские коллеги, но и зарубежные 
специалисты. Отдельное спасибо персоналу «Примэкспо» за каче-
ственную и профессиональную организацию», — подчеркнул Павел 
Гуркин (Петербургский государственный горный университет).

Вопросам развития солнечной энергетики как инновационной 
отрасли экономики был посвящен круглый стол «Фотовольтаика: 
новый вектор развития электроники». Участие в работе круглого 
стола приняли более 50 специалистов: производители, ученые, раз-
работчики, представители компаний с опытом успешной реализации 
проектов в области солнечной энергетики, девелоперы, инвесторы.

«Хочется отметить великолепное качество программы круглого 
стола. У меня утвердилось мнение о том, что развитие фотовольтаи-
ки в нашей стране имеет огромные перспективы, — говорит директор 
компании «Технология К» Григорий Деменик. — И во многом эти 
перспективы будут обеспечены развитием электроники».

Со своей стороны Антон Усачев (Ассоциация солнечной энергети-
ки России) отметил: «Дискуссионные мероприятия, если они пред-
ставляют собой площадку для обмена экспертными мнениями и если 
в рамках дискуссии поднимаются актуальные вопросы, грамотно 
проработанные экспертами, имеют особую значимость. В этом смыс-
ле прошедший круглый стол благодаря составу участников, про-
фессиональной модерации и широкой палитре поднятых вопросов, 
уверен, принес большую практическую пользу».

ПКК «Миландр» выступила в качестве организатора семинара 
на тему «Современные разработки для аппаратуры специального 
и двойного назначения», проведенного в рамках «ЭкспоЭлектроники». 
Специалисты рассказали о текущих и новых разработках компании. 
«На семинаре присутствовали свыше 180 инженеров, конструкто-
ров и разработчиков более чем со 100 предприятий России и стран 
СНГ», — сообщил менеджер отдела маркетинга компании «Миландр» 
Ирина Букер, отмечая эффективность проведения таких семинаров 
в рамках «ЭкспоЭлектроники».

Впервые состоялся круглый стол «Образование и бизнес: вы-
сококвалифицированные кадры — наше будущее», где пред-
ставители компаний-работодателей, рекрутинговых агентств, ру-
ководители профессиональных лицеев и колледжей обсуждали 
вопросы подготовки высококвалифицированных кадров для пред-
приятий радиоэлектронного комплекса России. В результате профес-
сиональной дискуссии и обмена опытом родилась идея проведения 
на «ЭкспоЭлектронике 2014» конкурса среди учащихся и молодых 
специалистов под названием «Битва двух столиц».

И это далеко не единственная идея, которую предстоит осуще-
ствить. Планы у 17-го Международного форума «ЭкспоЭлектроника», 
который пройдет в Москве 15–17 апреля 2014 года, огромные. 
И организаторы уже приступили к их реализации.  n


